

## KURZBESCHREIBUNG ZUM KLEINPROJEKT

### PLÖCKENPASS - EIN „SCHAUFENSTER“ FÜR DAS GANZE HEUROPEN GEBIET

**PROJEKTRÄGERINNEN** Comune di Paluzza (LP)  
 Gemeinde Kötschach-Mauthen (PP 1)

**AUSGANGSSITUATION** Der Plöckenpass ist ein außergewöhnliches „Schaufenster“ für das gesamte grenzüberschreitende Gebiet. Es ist der ideale Ort, um das gesamte touristische Angebot von Carnia und dem Gailtal zu fördern und die Werte des Friedens und der Zusammenarbeit zwischen den Menschen in Europa zu vermitteln. Derzeit wird nur ein Bruchteil des Potenzials genutzt, das mit dem gegenständlichen Projekt erweitert werden soll.

**PROJEKTZIELE** Das Hauptziel des Projektes besteht in der städtebaulichen und landschaftlichen Neugestaltung, sowie in der kulturellen und touristischen Aufwertung des Plöckenpass-Grenzgebiets, einer der wichtigsten Straßenverbindungen zwischen Italien und Österreich im HEurOpen-Gebiet, die jährlich von vielen tausenden Touristen aus ganz Europa durchquert wird.

**PROJEKTHALTEN**

- Ausarbeitung eines partizipativen Projektes zur allgemeinen Stadterneuerung und touristisch-kulturellen Aufwertung des Grenzgebiets zum Nutzen der gesamten grenzüberschreitenden Region.
- Konzeption und Durchführung von „leichten“ Stadterneuerungsmaßnahmen (z.B.: Instandhaltung, Reinigung, Stadtmobiliar) und von Dienstleistungen für durchreisende Touristen
- Organisation einer Eröffnungsveranstaltung und einer Abschlussveranstaltung mit der Einweihung der „leichten“ Stadterneuerungsmaßnahmen und der Vorstellung des Gesamtprojekts zur Sanierung des Grenzgebiets.

**ZEITPLAN** 23.12.2022 – 30.06.2023

**KOSTEN** Projektgesamtkosten: € 50.000,-

LP	€ 31.000,-
PP1	€ 19.000,-

<b>FINANZIERUNG</b>	PP (1) Förderung	€ 16.150,-
	Eigenmittel	€ 2.850,-